

PENTINGNYA ILUSTRASI DALAM BERKHOTBAH



Disusun Oleh:

NAMA : **CHRISEPTYO REZA APANGA**
NIM : **77.3150**
PRODI : **THEOLOGI**
MAKUL : **HOMILETIKA**
DOSEN : **Dr. Lasino J.W Putro, M.Th**

SEKOLAH TINGGI THEOLOGI "IKAT"

JAKARTA, 2022

Dalam berkhotbah atau menyampaikan khotbah ada berbagai hal yang harus diperhatikan karena dan dalam hal-hal tersebut pasti mempunyai fungsi dan kegunaannya sendiri. Para pengkhotbah diseluruh dunia dimanapun atau bagaimanapun mereka berkhotbah pasti mempunyai ilustrasi agar para pendengar atau jemaat yang mendengarkan bisa dengan mudah untuk memahami dan mengerti apa yang disampaikan oleh pengkhotbah. Cara berkhotbah adalah ilmu berkhotbah yang masuk dalam ilmu homiletika atau ilmu berkhotbah, ilustrasi sendiri adalah bagian yang digunakan oleh pengkhotbah untuk menggambarkan apa yang ingin disampaikan kepada para jemaat atau para pendengar khotbah.

Pengertian Homiletika

“Homiletika berasal dari kata Yunani *"Homilia"* yang mempunyai arti dasar: perundingan, penguraian atau khotbah. Homiletika dapat didefinisikan sebagai "Ilmu Berkhotbah atau pelajaran berbicara di hadapan orang banyak supaya pokok yang disampaikan dapat disajikan dengan cara yang terang, nyata dan berkuasa".¹

Homiletika merupakan ilmu yang mempelajari tentang apa atau bagaimana cara berbicara di depan banyak orang. Dengan ilmu ini juga termasuk ilmu berkhotbah yang harus di ketahui oleh para pengkhotbah dan para pengkhotbah harus paham dengan ilmu berkhotbah agar pengkhotbah dapat menyampaikan khotbah dengan baik dan benar. Itulah penjelasan tentang apa itu homiletika atau ilmu berkhotbah.

Dalam berkhotbah juga harus ada yang namanya Ilustrasi yang berfingsi untuk mempermudah untuk menjelaskan dan membuat orang mengerti apa yang sedang kita jelaskan dalam berkhotbah.

Dalam tulisan ini akan lebih berfokus pada : **“pentingnya ilustrasi dalam khobah”**

¹ Blogger Toraja, “Apa Itu Homiletika (Pengertian, Fungsi, Kedudukan)”, 2021, <https://www.bloggertoraja.com/2022/04/apa-itu-homiletika.html>

Berkhotbah tanpa adanya ilustrasi akan lebih sulit untuk dipahami apa lagi untuk jemaat yang masi awam atau jemaat-jemaat yang berada di daerah yang pengetahuan bahasanya masi minim maka dari itu alngkah baiknya dalam berkhotbah harus mempunyai ilustrasi.

Pengertian ilustrasi

“Kata Ilustrasi berasal dari bahasa Latin *“Illustrare”*, yang berarti menjelaskan atau menerangkan, dengan demikian gambar ilustrasi diartikan sebagai gambar yang bersifat sekaligus berfungsi untuk menerangkan sesuatu peristiwa.

Ilustrasi menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) berarti gambar (foto, lukisan) untuk memperjelas isi buku, karangan, dan sebagainya; gambar, desain, atau diagram untuk penghias (halaman sampul dan sebagainya); (penjelasan) tambahan berupa contoh, bandingan, dan sebagainya untuk lebih memperjelas paparan (tulisan dan sebagainya)”.²

Ilustrasi dapat diartikan sebagai gambaran dari suatu materi yang akan kita sampai kepada pendengar dengan tujuan agar pendengar dapat dengan lebih mudah untuk memahami apa yang sedang kita sampaikan, maka dari itu pentingnya Ilustrasi dalam menyampaikan sesuatu adalah salah satu hal pokok agar materi yang kita smampaikan dapat dimengerti. Sama halnya dengan berkhotbah para pengkhotbah harus tau betaspa pentingnya ilustrasi dalam sebuah khotbah agar khotbha tersebut dapat di pahami dengan baik tidak hanya itu dengan ilustrasu juga secara otomatis kita mengajak jemaat untuk berfikir apa yang sedang kita paparkan dan tentunya sebuah ilustrasi yang kita pakai haruslah sesuai dengan materi yang kita sampaikan dan yang pastinya harus menarik karena jemaat akan secara otomatis akan berfikir atau penasaran dengan hal yang menarik yaitu pada ilustrasi yang menarik yang kita gunakan dalam menggambarkan khotbah yang kita sampaikan.

² Ita Utari, Apa Itu Ilustrasi(Pengrtan Ilustrasi Menurut KBBI), 2019 (Pustekkom Kemendikbut)
<https://sumber.belajar.kemdikbud.go.id/repos/FileUpload/Seni%20Budaya%20Ilustrasi-BB/Topik-1.html>

PENTINGNYA ILUSTRASI DALAM BERKHOTBAH

“Berdasarkan hasil mengamatan selama beberapa waktu terhadap berbagai gereja dari media elektronik, pada umumnya menyampaikan khotbah dengan model renungan. Menafsir apa yang tertulis dalam Alkitab dengan gaya bicara, Bahasa, gerak mimic dan gerak tubuh. Kemudian diambil beberapa bagian untuk direnungkan dengan aplikasi yang praktis yang langsung berkaitan dengan kahidupan”.³

Dalam menyampaikan khotbah sangat penting untuk menggunakan gaya Bahasa dan gerak tubuh entah itu mimic ataupun tubuh selain itu sangat penting juga menyampaikan ilustrasi dengan menggunakan gerak tubuh itu agar pendengar akan lebih mudah mengerti dan memahami lewat pemaparan kita disertai dengan gerak tubuh kita. Dalam menyampaikna ilustrasi juga lebih baik di ambil dari beberapa bagian penting dalam materi yang akan dipaparkan agar lebih memperjelas maksud atau makna dari materi yang kita paparkan itu.

Pengaplikasian yang praktis juga sangat bagus untuk menjadi objek untuk ilustrasi tersebut karena pengilustrasian tersebut lebih gampang di bayangkan karena menggunakan kehidupan atau kebiasaan kita sehari-hari maka dari sangatlah penting sebuah ilustrasi dalam penyampaian khotbah karna ilustrasi dapat menggambarkan maksud yang benar dari penjelasan materi yang kita paparkan.

KESIMPULAN

Dari sini kita dapat memahami betapa pentingnya dan betapa sangat diperlukan sebuah ilustrasi dalam sebuah khotbah karna ilustrasi adalah suatu cara dimana khotbah dapat lebih mudah untuk dipahami oleh para jemaat yang mendengarkan khotbah. Maka dari itu kita dapat untuk menggunakan ilustrasi untuk mempermudah menjelaskan khotbah kita yang akan kita sampaikan, dan menguntungkan juga bagi para pendengar

³ Lasino, *Homiletika: Panduan Praktis Berkhhotbah*, ed. Noh Ibrahim Boiliu, 1st ed. (Jakarta: LPPM IKAT Press, 2022), <http://repository.sttikat.ac.id/cgi/users/home?screen=EPrint%3A%3AView&eprintid=60>.

dimana secara otomatis pendengar juga berfikir mengenai ilustrasi yang kita sampaikan disertai dengan ilustrasi yang mengambil bahan ilustrasi dari gaya hidup kita sehari.

Reference

Blogger Toraja, "Apa Itu Homiletika (Pengertian, Fungsi, Kedudukan)", 2021,

<https://www.bloggertoraja.com/2022/04/apa-itu-homiletika.html>

Ita Utari, Apa Itu Ilustrasi(Pengrtan Ilustrasi Menurut KBBI), 2019 (Pustekkom Kemendikbud)

<https://sumber.belajar.kemdikbud.go.id/repos/FileUpload/Seni%20Budaya%20Ilustrasi-BB/Topik-1.html>

Lasino. *Homiletika: Panduan Praktis Berkhotbah*. Edited by Noh Ibrahim Boiliu. 1st ed. Jakarta: LPPM IKAT Press, 2022.

<http://repository.sttikat.ac.id/cgi/users/home?screen=EPrint%3A%3AView&eprintid=60>.